



Correos también subsidió a multinacionales con tarifas corporativas que no aplicaban

■ *Lo que también llevó a la quiebra a esta paraestatal fue el desaseo en el manejo de las tarifas corporativas que estuvo aplicando.*

■ *Hubo varios timos a empresas durante la administración pasada.*

No solamente en Correos de México se equivocaron con su plan de transformación y con su bono de alto desempeño. Lo que también llevó a la quiebra a esa paraestatal fue el desaseo en el manejo de las tarifas corporativas.

Durante la gestión de la muy polémica **Purificación Carpinteyro** se ofrecieron tarifas de regalo y a crédito a diversos clientes corporativos, mismas que aún siguen vigentes, lo que dio lugar a una merma millonaria para las finanzas del organismo.

Resulta ser que a clientes tradicionales como Banamex, que dirige **Enrique Zorrilla**, y Telmex, de **Carlos Slim**, empresas que pagan por anticipado y entregan al Correo para su reparto entre 14 y 15 millones de piezas mensuales, las timaron.

Y es que han estado pagando desde finales de 2007 tarifas más altas que, por ejemplo, otras instituciones financieras y empresas de telecomunicaciones que recibieron un abierto trato preferencial.

Del primer rubro apunte al BBVA-Bancomer que preside **Ignacio Deschamps**, HSBC que comanda **Luis Peña**, Banorte que capitanea **Alejandro Valenzuela** y Santander que dirige **Marcos Martínez**.

Hablamos de descuentos de aproximadamente 10% que no les correspondían, según las tablas autorizadas por el mismo gobierno federal, dado que sus volúmenes mensuales difícilmente superan los dos millones de piezas.

Lo anterior se dio con el consentimiento de la junta directiva del Correo, que terminó avalando la brillante idea de una compra de mercado que supuestamente proyectaría los ingresos y la transformación de la dependencia.

El daño no sólo fue en tarifas discrecionales más bajas al gusto de la fallida administración de **Carpinteyro**. También se dejaron de franquear los sobres de esas empresas (algunas multinacionales), tratándose mañosamente de ocultar los precios ofrecidos.

Se utilizaron sobres en blanco que aún se siguen recibiendo en las instalaciones de Pantaco, lo cual genera por supuesto un descontrol absoluto sobre las piezas recibidas, lo que a su vez sirve de base para la facturación y posterior cobranza.

El desorden fue tan grande que al inicio de estas ofertas tardaron hasta tres meses para más o menos hacer cuentas y empezar a generar las facturas, con el apoyo de la Universidad de Nuevo León, quienes al amparo de un jugoso contrato adjudicado por el Correo, ejecutaron labores administrativas que aparentemente no podían ser cumplidas por la paraestatal.

Por lo anterior, mientras no se eliminen las tarifas discrecionales se seguirá beneficiando sin ningún sentido a corporativos que generan millones de dólares en utilidades cada año.

Con estos hechos se comprende cómo no son suficientes los ingresos de un organismo que estaba muy cerca de operar en punto de equilibrio al fi-

recibieron un trato especial por parte de Sepomex.

Continúa en siguiente hoja



Fecha 18.08.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

nalizar el sexenio pasado, lo que aliviaría la amenaza de una quiebra, que como se ha venido señalando es el resultado de las complicidades permitidas en el Correo sin que la Secretaría de la Función Pública, la que lleva **Salvador Vega**, haya hecho algo al respecto.

La pregunta que habría de hacerse es si el gobierno mexicano, con cargo al erario, está subsidiando al Correo o está subsidiando a esas instituciones financieras y empresas de telecomunicaciones que lo menos que requieren son subsidios.

El fraude de Ixe

Le jugó al vivo el director general de Ixe Banco, **Javier Molinar Horcasitas**, al colocar acciones de la Metrofinanciera entre inversionistas privados y públicos en la Bolsa Mexicana de Valores para allegarse recursos a sabiendas de la grave situación que enfrentaba la Sofom desde hace algunos meses atrás, con incumplimientos superiores a los mil 800 millones de pesos y co-

mo se confirmó hace una semana con la firma de un convenio de reestructuración y el nombramiento del nuevo consejo de administración.

En los círculos del poder político, económico, empresarial y financiero se comenta que **Javier**, quien es hermano del secretario de Comunicaciones y Transportes, **Juan Molinar Horcasitas**, aprovechó sus lazos familiares para promover entre funcionarios de dependencias federales títulos de Metrofinanciera, cuando todavía la dirigía **Armando Guzmán**, quien a la postre fue sustituido por José Landa en una intervención disfrazada por la Sociedad Hipotecaria Federal.

Los colocó, por ejemplo, con Petróleos Mexicanos, que aún dirige **Jesús Reyes Heróles**, por un monto de 400 millones de pesos; con el Instituto Mexicano del Seguro Social, cuando la encabezaba su hermano **Juan Molinar**, con 600 millones, y un monto no especificado aún para los Estados de México que gobierna **Enrique Peña Nieto**, Chiapas que encabe-

za **Juan Sabines** y Puebla que lleva **Mario Marín**, así como instituciones financieras del tamaño de Banamex de **Manue Medina**, Banorte de **Roberto González Barrera** y Credit Suisse que dirige **Héctor Grisi**.

El total del quebranto llega a unos 15 mil 700 millones de pesos, de los cuales alrededor de tres mil millones estarían en documentos quirografarios y otros 12 mil millones en notas estructuradas. Lo grave es que el alto ejecutivo del consejo de administración de Ixe, ya conocía desde antes de la quiebra financiera de la Sofom: todo era cuestión de tiempo.

¿Cómo fue que **Javier** pudo hacer este negocio con el IMSS si su hermano **Juan** era el director? Esta es una de las situaciones que deben ser aclaradas. Todo ello está saliendo a la luz con la reestructura de la deuda que ahora se revisa. Hay mucho mar de fondo que debe ser penalizado, a menos que hayamos regresado a las épocas de la total opacidad e impunidad.